

Un quart des communes wallonnes n'ont pas de “Parcelles des étoiles” DELA et Au-delà Des Nuages encouragent les communes à créer un jardin de recueillement



Anvers, 8 décembre 2021 – Pour la plupart des personnes en deuil, le lieu de sépulture de leur bien-aimé défunt occupe une place importante dans le processus de deuil. Cependant, toutes les communes wallonnes sont loin d'avoir un lieu où les parents d'enfants mort-nés peuvent se rendre pour faire face à leur perte. Une enquête menée par le spécialiste funéraire DELA et l'asbl Au-delà Des Nuages a révélé qu'un quart¹ des cimetières wallons ne disposent pas d'une "Parcelles des étoiles" pour les enfants qui ont perdu la vie pendant la grossesse ou peu après la naissance. DELA et Au-delà Des Nuages mettent donc à la disposition des communes une brochure contenant des conseils et de l'inspiration pour la réalisation d'un jardin de recueillement. Un concours d'une valeur de 10.000€ est également mis en place afin d'aménager le projet gagnant.

Le dimanche 12 décembre, aura lieu la 25^{ème} Journée mondiale des enfants partis trop tôt. Partout dans le monde, de nombreuses personnes allument des bougies à 19 heures pour créer un cercle de lumières en souvenir des enfants décédés. Une très belle initiative que DELA et Au-delà Des Nuages soutiennent toutes deux. Cependant, les parents d'enfants décédés et d'enfants des étoiles ne cherchent pas seulement du réconfort ce jour-là. Nombre d'entre eux peuvent se rendre dans la Parcelle des étoiles de leur commune, une partie du cimetière qui a été spécialement aménagée pour les enfants décédés pendant ou peu après la grossesse.

Les recherches menées par DELA et Au-delà Des Nuages dans toutes les communes wallonnes montrent que 75% d'entre elles possèdent une Parcelle des étoilées. Cela signifie que près d'un quart des communes wallonnes ne disposent pas encore d'un jardin de recueillement.

Un lieu de commémoration pour chaque « bébé décédé ».

« Une parcelle des étoiles est souvent un endroit où les paranges peuvent donner une place à leur chagrin et obtenir un sentiment de reconnaissance de ce chagrin en tant que 'parent à part entière' », explique Anneleen Franssen, fondatrice d'Au-delà Des Nuages. « S'ils ne peuvent pas s'y rendre, ils se

¹ Sur les 261 communes wallonnes interrogées, 120 ont participé à l'enquête

sentent souvent oubliés ou incompris et cela met un frein à leur processus de deuil. » C'est pourquoi DELA et Au-delà Des Nuages ont élaboré une brochure. Dans le document intitulé "Un jardin de recueillement pour chaque bébé décédé", ils ont rassemblé des recommandations et des conseils à l'intention des communes qui souhaitent créer un jardin de recueillement. La brochure est née de conversations avec des paranges et divers experts.

Lors du sondage réalisé par DELA et Au-delà Des Nuages, deux-tiers des communes ne disposant pas de parcelles des étoiles ont indiqué qu'elles avaient l'intention d'en construire une. « De nombreuses communes ont également indiqué qu'elles étaient à la recherche de conseils et d'inspiration. Elles peuvent utiliser la brochure comme guide pour leur conception », explique Lien Verfaillie, porte-parole de DELA. « La possibilité de personnaliser les plaques signalétiques, de placer une table de pique-nique ou d'aménager un espace où les enfants peuvent exprimer de manière créative leur expérience de deuil ne sont que quelques-uns des nombreux conseils que nous donnons. De cette façon, nous espérons offrir un soutien dans l'évolution vers des jardins de recueillement pour chaque bébé décédé. Pour encourager davantage les autorités locales à créer un lieu de commémoration approprié, nous lançons également un concours. »

Pour participer au concours, les communes doivent envoyer un projet de parcelle des étoiles qu'elles souhaitent développer ou réaménager. DELA récompensera la plus belle Parcelle des étoiles, sélectionnée par un jury composé d'experts indépendants, avec 10 000 euros comme contribution à sa réalisation.

La brochure avec les conseils et plus d'informations sur le concours peuvent être consultés sur www.dela.be/jardin-de-recueillement

À propos de DELA

Acronyme de Draagt Elkanders Lasten (« partageons-nous le fardeau »), DELA fait partie d'une coopérative. DELA est spécialisée dans tout ce qui touche de près ou de loin au dernier adieu. DELA cherche à soulager les personnes lorsqu'elles perdent un proche et vivent l'un des moments les plus difficiles de la vie. Notre société a été fondée il y a plus de 80 ans. Présente en Belgique depuis 1989, DELA compte près de 800 employés qui œuvrent avant, pendant et après les funérailles. DELA est d'abord connue comme assureur obsèques. Elle dispose de 60 centres funéraires hautement qualifiés répartis sur plus de 110 sites en Belgique, de 4 crématoriums et d'un centre de rapatriement à l'aéroport de Zaventem. 25 consultants DELA veillent également sur les proches en leur offrant une aide et des conseils au niveau pratique et administratif. DELA se charge d'environ 80 % des rapatriements et des funérailles d'un Belge sur dix. La société est donc considérée comme le spécialiste funéraire en Belgique. L'engagement sociétal de DELA prend la forme du DELAFONDS. Ce fonds soutient les initiatives qui tentent de rendre les moments difficiles autour de l'adieu plus supportables.

À propos d'Au-delà Des Nuages

Quand les parents perdent leur bébé, pendant ou juste après la naissance, leur monde s'écroule. Ils doivent faire leur adieu à leur enfant avant d'avoir pu faire sa connaissance. En même temps ils sont très fiers. Ils veulent garder des souvenirs pour toujours. Avoir des photos de leur bébé et de leur nouvelle famille. Des photos qui les aideront dans le cheminement du deuil. Des photos qu'ils pourront montrer aux autres avec beaucoup de fierté. L'asbl Au-delà Des Nuages aide les paranges en deuil grâce à la photographie. Les photographes d'Au-delà Des Nuages passent faire les photos dans le 24h après la naissance. Ils le font entièrement gratuit en y mettant du cœur dans des conditions bienveillantes avec énormément de respect pour la famille et le bébé. Les photos peuvent faire la différence dans le cheminement du deuil et sont de magnifiques souvenirs tangibles.

Pour de plus amples informations :
Lien Verfaillie – Porte-parole DELA Belgique
lverfaillie@dela.be - +32 491 22 45 40

Anneleen Fransen – Au-delà Des Nuages
anneleen@bovendewolken.be - +32 497 74 39 00

Team LEWIS
dela-be@teamlewis.com - +32 3 304 36 30